



Proyecto Primera Infancia
Manitas que juegan, mentes que vuelan

Rector:
Luis Fernando Mesa

Institución Educativa Rural Puerto Barco
Corregimiento La Gabarra, Tibú N.S

2025



LECTURA DE CONTEXTO

La Institución Educativa Puerto Barco se encuentra ubicada en la Región del Catatumbo, la sede principal se localiza al nororiente del municipio de Tibú a una distancia de 68 kilómetros de la cabecera municipal y a 10 minutos del corregimiento de la Gabarra, entre 6 a 8 horas de Cúcuta la capital nortesantandereana. Las demás sedes están ubicadas en las diferentes veredas pertenecientes al mismo corregimiento. La altura geográfica se encuentra entre 50 y 130 metros sobre el nivel del mar, cuyos ecosistemas son bosque tropical, selva y bosque nuboso, es un terreno ondulado y húmedo, cuyos suelos están cubiertos por bosques y su relieve es montañoso perteneciente a la serranía de los motilones. El clima en la región es tropical, cálido y húmedo cuya temperatura promedio es de 35 -38 grados centígrados.

Sus límites geográficos son: al norte con el parque natural de la reserva Indígena Motilón Barí, al sur con la vereda vetas de oriente y vetas central, al oriente con la República Bolivariana de Venezuela y al occidente con el Municipio del Tarra.

En cuanto a vías de comunicación la Institución Educativa tiene como transporte principal el fluvial sobre el río Catatumbo; Sin embargo, a la Nueva Sede Principal Puerto Barco o Kilómetro 60 se llega por tierra, al igual que otras sedes se llega a pie o por caminos de herraduras, pero, se dificulta por mal tiempo en épocas de lluvia.

Las familias que conforman la comunidad educativa; la minoría son nuclear compuesta, que conviven el padre, la madre e hijos, por otra parte, es extensa completa donde conviven con otras personas de la familia y en su mayoría son familias recompuestas donde se han unido padres con hijos y las madres con hijos también, cuyo estrato socioeconómico se perfila entre bajo y medio bajo. La producción económica de las veredas en nuestra comunidad educativa se basa mayormente en la explotación ilícita de la coca y en lo lícito se puede mencionar la ganadería, la yuca, el cacao, el plátano, maíz, zapote y la pesca, que poco a poco ha sustituido lentamente el flagelo de los cultivos ilegales, así como el comercio formal e informal.

En su gran mayoría la población pertenece a grupos de blancos y mestizos, así como también comunidades indígenas Motilón y Bari, es muy mínima la existencia de comunidades afrocolombianas y hay una buena existencia de habitantes de frontera provenientes del país de Venezuela.

Cabe resaltar que en las veredas donde se encuentran las sedes, no cuentan con el servicio de CDI (Centro de Desarrollo Integral), que puedan atender a esta población



INSTITUCIÓN EDUCATIVA RURAL PUERTO BARCO

RESOLUCIÓN No. 007136 14 DE NOVIEMBRE 2023
CODIGO DANE 264810000670
DECRETO 000398 DE ABRIL 01 DE 2022
NIT 900199668-9



(57) 322 836 5243



barcodirectivopuerto@gmail.com



Tibú N.S., Corregimiento de
La Gabarra

infantil, lo que afecta el progreso de sus dimensiones (ética, estética, corporal, cognitiva, comunicativa, socioafectiva y espiritual).